



REPUBLIQUE DU SENEGAL

9I Ua Yb 'a]b]ghff]Y`'Ubbi Y`'XY`'Î 7 C GC 7

F fi b]cb 'a]b]ghff]Y`'Y'ff[]cbU`Y'gi f'Î: Ya a Yg'Yh'GUbhfî en Afrique

Mesdames, Messieurs les Ministres d'Etat

et Social de l'ONU

pour l'Afrique

de l'ONU

les actions et les interventions menées, en vue du millénaire pour le développement.

La Commission a été créée par le Conseil économique et social (ECOSOC), est de faire en sorte que toutes les décisions prises (y compris les décisions de l'Assemblée générale) soient précédées par des Forums de haut niveau pendant lesquels les bonnes pratiques dans les diverses expériences seront partagées

Le Forum mondial de haut niveau sur le développement durable tenu à Genève et avait pour thème « la pauvreté et la faim » tel que défini dans l'Objectif de Développement durable n°1. La deuxième session tenue à New York en 2008 avait porté sur le Développement durable.

le savez, son Excellence Maître Abdoulaye Wade, se veut pour défenseur et premier protecteur des droits de la femme pour avoir incité ses pairs Présidents africains à signer la Déclaration de Ouagadougou. C'est un engagement qui sera pris lors de cette Conférence.

Promouvoir la santé de la femme qui occupe une place de choix dans ces politiques, se résume en deux objectifs : protéger la femme pour sa vulnérabilité et, d'autre part, la soutenir car elle doit agir comme agent susceptible de provoquer le changement.

Mesdames, Messieurs les Ministres, Chers invités,

La santé est aussi influencée par des attentes sociales, notamment les rôles familiaux et les activités professionnelles. Les femmes sont plus exposées à la pauvreté. Elles sont susceptibles de demeurer dans une relation violente, même après avoir été blessée, parce que leur rôle familial est de prendre soin des autres membres de la famille et parce qu'elles sont souvent dépendantes de leur mari sur le plan financier.

Il a été démontré, à travers de nombreuses recherches, que les femmes peuvent contribuer à améliorer leur état de santé.

Mesdames, Messieurs les Ministres, Chers invités

Tant que les perceptions socioculturelles perpétuent les

résultent, auront toujours un impact négatif sur la santé des femmes.

Retenons néanmoins que les normes et les valeurs de genre ne sont pas fixes; elles évoluent dans le temps, varient sensiblement d'un endroit à un autre et sont susceptibles de changer.

Par conséquent, les effets négatifs pour la santé qui résultent des différences et des inégalités entre les hommes et les femmes, ne sont pas fixes non plus. Elles peuvent changer / Yh' Wŵgh' Wŵ' dchYbh]Y`' XY' WŵUb[Ya Ybt ei Ŋ' Zŵi h' YggUmYf' XŊl d`cfYfž' Yb' j i Y' XY' hfci j Yf' `Yg' réponses appropriées aux défis majeurs qui ont un lien direct ou indirect avec la santé des femmes. Ces défis ont pour noms : la lutte contre les violences physiques et sexuelles, le VIH/sida, le paludisme, la Santé de la Reproduction des Adolescents (SRA) qui constitue une priorité, du fait de nombreux facteurs sociaux et des

changements de comportement vis-à-vis la nuptialité et la sexualité.

Une meilleure prise en compte du genre dans la gestion des questions de santé est démarche globale qui

Uggi fY [

